

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN:

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3'50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 9.
Redacción é Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Crónica

El temporal que sufrimos en Oviedo desde Octubre, ya es fecha, me sorprendió ayer en la calle y me metió en un café. En el acto se me presentaron dos señores extraños, ofreciéndome periódicos, una mujer que parecía una dama disfrazada de pobre y un joven jorobado. Les compré dos rotativos, los ojeé y al dar la vuelta se los devolví.

—¿Conoce usted á los vendedores de periódicos?—me preguntó el mozo que me había servido una taza de café con leche.—Pues ella es la hija de un famoso poeta que se llamaba don Francisco Martínez Villergas y es viuda de un no menos famoso cantante que se llamaba Dalmau, y ese jorobado es su hijo.

Lancé una mirada de compasión sobre aquellos dos infortunados, y me quedé pensando en ese flujo y reflujo que lleva á las familias de la opulencia y la sabiduría á la ignorancia y la miseria y recíprocamente. Los hombres son muñecos que suben y bajan como los bolillos de un juego hidráulico. Y todos caen al fin.

Del nombre del periodista satírico y revolucionario progresista Martínez Villergas, está lleno todo el reinado de Isabel II. Fué objeto de tenaces y crueles persecuciones de aquellos moderados que dieron con el trono de aquella princesa tan aclamada cuando era niña, y cuando los españoles sabían morir por la libertad en esas montañas donde ahora se grita muera España, y siempre desde los tiempos de don Juan II se gritó muera Castilla.

La muerte de Villergas, el amigo de Larra, de Zorrilla, de Miguel Agustín Príncipe, de Viquels de Izco y de todos los escritores liberales de aquella época de lucha y de entusiasmos, coincidió con la revolución. Por lo visto desde entonces no hemos aprendido nada. ¿Volveremos á las ferocidades de aquel Treppoff de la prensa llamado Narváez nada más que porque algunos Maese Pedros mueven desde detrás de la cortina algunos vizcaítarras y catalanistas, con lo cual no se conseguiría otra cosa que echar leña al fuego de las comparaciones? Por si acaso hay que cortarse la coleta como matador de becerras en este toro perpetuo de la política, porque es muy desagradable escribir teniendo suspendida sobre la cabeza como la espada de Damocles una ley que es una especie de puñal prismático.

Por lo demás, me causa mucha risa ese miedo á los que cantan «El Guernicaco arbola» y «Els Segadors.» Mientras ahullen como perros rabiosos, bien va; otra cosa sería si nos apuntasen con sus Remingtons de 1873.

Ante la perspectiva de un fiscal pistolo, de la cárcel, del tribunal militar y del presidio, hay que romper las plumas y hacer que duerman las máquinas. De todas maneras yo no sé para qué necesitamos tanto papel como andan voceando por ahí la hija y el nieto del poeta Villergas, contando además con que si en vez de pellicar con su pluma á Narváez se hubiera dedicado á algo más práctico, á usurero, por ejemplo, probablemente sus descendientes llevarían la joroba llena de billetes de Banco.

Estos españoles no son felices porque no quieren. Paguen y callen los

muy bellacos, y al que no le guste tal como se hace el guisado que no lo coma y emigre americanizándose, ya que no está por europeizarse, como lo aconseja mi paisano y toca-yo Costa.

Y á propósito del gran tribuno, no estoy conforme en algunas cosas de las que ha soltado en Zaragoza, muy principalmente en lo de la autonomía municipal, porque ya sabemos todos que los concejales, con honrosas excepciones, son capaces, si se les deja, de comerse las casas consistoriales y los chicos de los alguaciles, cuanto ni más los intereses de las inscripciones y los pinares.

Las brujas no andan por entre los vizcaítarras y sus congéneres, sino por entre esos concejales de la antigua corona de Aragón y las turbas de trabajadores sin pan en Andalucía, cuya neurastenia corre parejas con la del orador de Graus y la mía, que es todo lo que puede decir; y mucho cuidado, que un pueblo de neurastenios hambrientos fué el de la revolución francesa y otro pueblo de neurastenios desesperados es el actual pueblo ruso que incendia ciudades y escuadras y tiene encerrado al Ozar en un palacio fortaleza de triples muros.

Voivamos, para concluir, á la ley que á estas horas se halla en estado de incubación. No hay partidario de las jurisdicciones especiales, sino de aquel sabio aforismo: *Unus Deus, unus Rex, una lex*; soy partidario de la unidad en todo, y por eso defendí siempre la unidad de la patria.

Ese aforismo, si mal no recuerdo, es de Santo Tomás, y si no es de él, lo será de San Agustín, ó de otro, porque realmente yo ya no me tomo el trabajo de consultar textos y hablo de memoria, no obstante lo cual no confundo, como el general Narváez, gran tirano de Villergas y la prensa, cuando la echaba de orador, á Catilina el romano con Catalina de Rusia, á Pirro rey de Epiro con el abate Pirracas y la batalla de Farsalia con la de Otumba.

Si, amados lectores, un sólo Dios nuestro Señor, un sólo sumo imperante y una sola ley para todos, porque si pasamos por eso de la ley para los vizcaítarras, tendremos que hacer otra para los *Vivillos* secuestrados y otra para los que estudian, es que no quieren ir á cátedra y otra para las mujeres de mal vivir, otra para los malos ministros y así sucesivamente hasta lo infinito.

Hago punto, porque me desespera la lluvia. Este Oviedo es semejante á una gran cazuela con desagüe en el fondo y sobre la que se vacía el Océano. Yo ya llevo chancos de goma hasta para dormir y bajo la americana diez camisas contra el reuma, enfermedad, de que aquí padecen hasta los santos de los altares y las estatuas de Jovellanos y Pedregal.

JOAQUÍN JUSTE Y GARCÉS.

Oviedo, Febrero 1906.

Refranes agrícolas

De boca en boca corren entre los labradores de las diferentes regiones de la Península multitud de proverbios y refranes en los que, con pocas palabras, se condensan apreciaciones, fruto de la observación y de la experiencia, que, aunque llaman poco la atención de los que no tienen intereses agrícolas, no por eso carecen de importancia y sirven de norma para que se conozca cómo la gente del campo, con su peculiar instinto, sin necesidad de estudios, guiándose sólo por lo que la práctica en-

seña, ha legado de padres á hijos, en forma de refranes y adagios, otros tantos axiomas, á los que se atienen para realizar las labores del cultivo y tareas con él relacionadas, observándolos con tanta fe como la que tiene el sabio en los más altos principios de la ciencia.

Los agrupamos por meses para que sea más fácil apreciar la idea que tienen los labradores de los fenómenos atmosféricos dominantes en cada mes, su influjo en las labores agrícolas y las tareas propias de cada uno de ellos.

ENERO

La buena siembra de Enero se hace con poco tempero.

Tras Diciembre nebuloso viene Enero polvoroso.

Por San Vicente, helada ó corriente. El invierno empieza, ó se ha roto la cabeza.

Enero y Febrero comen más que Madrid y Toledo.

FEBRERO

En Febrero, un rato al sol y otro al humero.

Si la Candelaria plora, ya está el invierno fora.

En Febrero busca la sombra el perro.

Si en Febrero caliente estás, por Pascua tiritarás.

Lluvia de Febrero, el mejor estercoloro.

Febrero es el sólo mes más corto y menos cortés.

GABRIEL M.^a VERGARA.

¡Siempre tú!

SONETO

Huye lejos de mí ¡mujer ingrata!
Sin escuchar siquiera mi lamento,
Sin dar reposo al triste sufrimiento
Que rápido, la vida me arrebató...
¡Huye lejos de mí, porque me mata
De tu cariño el singular tormento,
Y ya en el fondo de mi pecho siento
La horrible tempestad que se desata...
Te adoro, pero... ¡adiós! en loco intento
Llevar quisiera al corazón la calma,
Cambiar quisiera el llanto en alegría
Mas... ¡no puedo hacer tal! porque te-
(niendo

Fuego en el corazón, frío en el alma...
¿Cómo podré olvidarte, vida mía?

L. LEGÁN.

Segovia, 19 Febrero de 1906.

Las Cortes

Sesiones del Sábado

SENADO

La sesión del sábado careció de gran interés, quedando aprobadas las bases para la reforma de los aranceles de Aduanas, después de amplia discusión en la que intervino gran número de senadores.

CONGRESO

La intervención en el debate del proyecto sobre jurisdicciones del insigne orador don Melquíades Alvarez, fué, sin duda alguna, la nota saliente de la sesión del sábado en la Cámara popular.

Que algo anormal se esperaba anteayer en el Congreso lo demostró el aspecto que presentaba la Cámara, invadida por completo por diputados y público, sobresaliendo en este último el bello sexo y el elemento militar.

Tras un ruego del ilustre representante en Cortes de Segovia, Sr. Marqués de Cañada Honda en pro de su distrito, continuó el debate del dictamen acerca del proyecto de las jurisdicciones.

El Sr. Corominas fué el encargado de consumir el tercer turno en contra de la totalidad.

Reconoce este diputado que en el fondo del problema existe una lamentable falta de educación cívica.

Dice que se impone la educación de las generaciones nacientes y venideras de ciudadanos, no sólo en el respeto á la bandera, sino también en el amor al símbolo de la Patria.

La organización del Ejército—añade—es otro aspecto que precisa estudiar en la cuestión que se discute. El Ejército de hoy lo es solamente de clase, y lo que se impone es un Ejército de Igualdad en el que sirvan igualmente á la Patria el rico y el pobre.

Refiriéndose á la Patria, dice que esta tiene en su nacimiento algo muy individual, pero que de pués se vá ensanchando adquiriendo grandes proporciones.

Examina detenidamente el articulado del proyecto y califica á este de verdadero retroceso y de algo vergonzoso á los ojos de Europa.

Contesta el Sr. Catalina al Sr. Muñoz Chaves en nombre de la Comisión, y refuta con elocuencia lo argumentado por aquél.

Pronuncia breves palabras el señor Canalejas anunciando que no teniendo pedida la palabra ningún orador, se declara terminada la discusión de la totalidad del proyecto.

Pero he aquí que los republicanos, discrepando de este parecer, gritan desafortunadamente: ¡no, no, no!

Pide en esto la palabra el diputado señor Alvarez (D. Melquíades), y prodúcese en la Cámara, un gran movimiento de expectación.

El señor Alvarez rompe el profundo silencio que impuso á la Cámara al levantarse á hablar, y pronuncia un elocuentísimo discurso del que no podemos apuntar aquí breve idea, pues no disponemos del espacio necesario.

Dice que el proyecto de que trata no responde á una necesidad natural del país; responde á un capricho de aquel elemento en quien encarna la fuerza.

«No hay nadie en España que no cree que el malhadado proyecto pueda ser el fruto bastardo de una revolución incruenta!»

Añade que no puede creer que un Ejército á quien no quebrantó las vergüenzas coloniales se coloque en actitud de indisciplina.

La indisciplina es más funesta y de más trascendencia que los ataques al Ejército que contra ella se trata de reprimir; es un incentivo al desorden; se siembra con ella la desconfianza. Y si estos hechos no han sido castigados, ¿se pretenderá—dice el orador—que un tribunal militar nos inspire más confianza que un tribunal ordinario?

Extiéndese en consideraciones sobre el asunto diciendo que siempre que una clase social, que un grupo, que una institución ha monopolizado la justicia, han surgido muchedumbre de desempeños é iniquidades.

Cita el clamor antimilitarista levantado en Francia con ocasión del asunto Dreyfus y luego añade: «Y queréis vosotros que aquí, donde no había antimilitarismo, se forme como escuela de condenas injustas, un ambiente de odio, de irreductible aversión al Ejército?», exclama el orador. «Yo no lo quiero—grita después—yo por eso me opongo á la aprobación de ese proyecto.»

Algunas frases más sobre su amor á la libertad, sobre su deseo de que en España se implante una política amplia, progresiva, de bienestar, de tolerancia, y el orador termina su discurso.

Las últimas frases del discurso del señor Alvarez son acogidas con una atronadora salva de aplausos.

Los señores Maura, Dato, Bugallal, Sánchez Guerra y diputados de todos los lados de la Cámara felicitan calorosamente al orador.

Suspéndese el debate y se levantó la sesión.

La impresión que ha producido el discurso del Sr. Alvarez (D. Melquíades) en el Congreso ha venido á aumentar el interés político en la Cámara popular.

Se espera que hoy ó mañana hable el presidente del Consejo para contestar al discurso del señor Alvarez, notándose gran interés por escuchar la contestación del ilustre orador.

DESDE MUÑOVEROS

En los próximos carnavales tendrá lugar en este pueblo la representación del muy aplaudido drama trágico en cuatro actos y en prosa original de D. José Echegaray, titulado «Mancha que limpia», y el gracioso juguete cómico en un acto y en verso de un aplaudido autor, «El último figurín».

Esta sociedad agradecida de tantos aplausos recibidos del numeroso público en otras funciones teatrales, quiere brillantar su repertorio escogiendo una obra tan notable como es «Mancha que limpia».

El salón estará profusamente iluminado, pues para este acto tiene preparado D. Gregorio Cuevas Sánchez, médico titular de este pueblo, un aparato de gas acetileno invento de dicho señor, que llamará la atención de los aficionados.

Amenizará el espectáculo una gran orquesta de bandurrias, flautas y guitarras que interpretará varias piezas escogidas de su numeroso repertorio.

Solo deseamos buen tiempo para que el bonito teatro de esta localidad, se llene de bote en bote.

Insistimos

Hace algunos días, llamábamos la atención de la autoridad gubernativa sobre el hecho, que desde por demás de una población culta, de consentir lleven puesto antifaz de

noche en la vía pública las máscaras que afluyen á los bailes y reuniones propios del tiempo en que estamos.

Apuntábamos las consecuencias á que semejante abuso puede dar lugar, por lo que no hemos de repetir las hoy.

Pero lo que sí hemos de repetir es que anoche volvieron á verse por las principales calles de la capital, máscaras que llevaban cubierta la cara con el antifaz correspondiente.

Y esto nos induce á creer, ó que la autoridad gubernativa no ha dado con toda la rigurosidad que el caso exige las órdenes que ofreció, lo cual nos resistimos á creer, dado el celo y rectitud del dignísimo gobernador civil señor Clemente Guerra, ó que los agentes ó interesados han hecho caso omiso de aquellas órdenes.

Por nuestra parte, no hemos de hacer comentario alguno sobre ese particular, pero hemos de insistir sobre nuestra denuncia, puesto que ha quedado incumplido el mandato del señor Guerra, como también insistimos en nuestro ruego de que no dé lugar á que se repita lo que dejamos apuntado.

Al hacerlo así puede contar con el agradecimiento de muchas distinguidas familias que se ven privadas de salir á la calle en noche de baile de máscaras, temerosas de ser víctimas de... una broma pesada.

Teatro Miñón

Bien se conoce que se avecina el Carnaval. De demostrarlo, se encargó anoche el baile del Miñón, en el que no se observó detalle en contrario.

Animación inusitada, variados y bonitos disfraces, hermosos ejemplares del bello sexo que confirmó bien que no en balde se le llama así y un verdadero derroche de serpentinas y «confetti».

Desde las últimas horas de la tarde hasta las primeras de la madrugada, fué un verdadero hormiguero, siendo de notar no ocurriría el más leve incidente peculiar en tales casos, lo cual habla muy bien de la empresa que ha sabido dar á más de comodidades y atractivos, una perfecta organización á los concurridos bailes de este año.

Se rifó, como estaba anunciado, una preciosa sombrilla, correspondiendo la suerte al poseedor del número 38.

La inmejorable orquesta que ameniza estos recreos, ejecutó muy bien un variado y bonito repertorio.

NUESTROS LIMITROFES

OBRAS NECESARIAS

Noticias que recibimos de la Valdezate (Provincia de Burgos), nos hacen presumir que el orden público corre peligro, si el Gobierno no acude pronto, muy pronto, en auxilio de la clase jornalera que, por falta de trabajo, se ve sumida en la más espantosa miseria, habiendo ocurrido algunos casos de muerte por hambre, de que se ha dado cuenta á los señores ministro de la Gobernación y Fomento.

Con motivo del terrible pedrisco de Junio, que en absoluto arrasó aquellos campos, los labradores quedaron arruinados, y los jornaleros, por ende, sin recurso alguno.

Aprovechando la circunstancia de hallarse ha muchos años aprobada pero sin construir la carretera que desde Fuentesoto en esta provincia, ha de empalmar en la estación de

SECCION DE ANUNCIOS

PERFECTO RIVAS

HOJALATERO Y FONTANERO

3, SAN JUSTO, 3

Unica casa sin competencia en Segovia

En esta acreditada casa se trabaja en toda clase de hojaldelata y fontanería, á precios módicos.

Se hacen cubiertas de zinc, plomo, pizarra y cristal.
Se instalan toda clase de inodoros y retretes baratos.
Se colocan cristales á precios de almacén, mandando las medidas de ellos.

Precios de canales

De hojaldelata, metro, á 1'15 pesetas.
De chapa hierro galvanizada, á 1'75 idem.
De zinc, á 1'85 idem.

Se compone toda clase de porcelana, á precios baratos.

San Justo, 3.—Segovia



EMULSION NADAL
Unica con 80 por 100 aceite higado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatos é hipofosfitos cal, sosa y glicerina.
ES LA MEJOR Y MAS AGRADABLE
Analizada por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Lánguila de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de exámenes Doctores.
Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimenticia, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejas personas débiles, embarazo y lactancia; enfermedades consuntivas, coarctaciones, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.
MEDALLA DE PLATA, Exposición Atonas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

VINO DE PEPTONA Y MALTA FOSFATADO

LLOVET

TÓNICO-RECONSTITUYENTE Y NUTRITIVO

Eficacísimo en la debilidad general, inapetencia, anemia, raquitismo, digestiones difíciles, convalecencias, enfermedades del sistema nervioso, etc.

PRECIO: 4'50 PESETAS BOTELLA

Farmacia y Laboratorio Llovet--Segovia

Camisería y Sastrería

DE

Serrano Hermanos

Recomendamos á nuestra clientela y al público visiten esta casa establecida en la calle de Isabel la Católica, números 1 y 3, donde encontrarán á precios muy económicos, lo más selecto en géneros para trajes, gabanes, pantalones, capas y chalecos de fantasía. En Camisería también encontrarán precios nunca vistos, y en géneros de punto, corbatería, guantes y ropa blanca de señora.

Se advierte al público que se realizan muchos géneros á mitad de precio.

No dejen de visitar esta casa por su baratura en todos los géneros.

Isabel la Católica, 1 y 3 (esquina á la Plaza Mayor),
SEGOVIA

Al contado y á plazos

Mobiliarios completos de todas clases y estilos, á precios reducidísimos.

Grandes facilidades para las ventas á plazos.

Almacén de muebles del Sucesor de Sessé
2, Juan Bravo, 2

Imperdibles

con vistas de Segovia de gran novedad á 30 céntimos

Atriles forma de áncora y forma trébol con vistas de Segovia y con imágenes que sirven para colocar cualquier fotografía, á 40, 50, 75 céntimos y 1 peseta, 1'25 y 1'50

Cadenas, dijes, miniaturas, adornos de cabeza, botonaduras, gemelos, collares, pendientes, alfileres de sombrero, bolsillos, portadadales, servilleteros con letras (novedad), limpiaplumas, boquillas, fosforeras con vistas, petacas, carteras y otros mil objetos, todos muy baratos

Cristalería con vistas de Segovia, Porcelanas—Perfumería—Menaje para mesa—Bandejas—Cafeteras—Portaplatos—Jarras—Sillas para iglesia—Paraguas

Juguetes de todas clases y precios

Artículos para Carnaval

Gran exposición de tarjetas postales

Se hace y escarcha el nombre que pidan

Automático, con regalo

Entrada libre

ACTUALIDADES

San Martín, 1 y Melitón Martín, 2.

La Concepción

Librería Religiosa y Artículos para Iglesias

SOPORTALES DE LA PLAZA MAYOR, 44,

SEGOVIA

Grandes surtidos en Imágenes, Crucifijos, Rosarios, Medallas, Sacras, y toda clase de objetos de metal blanco y bronce dorado para el culto. Pilas para agua bendita.

Artículos de piel y para regalos.

Devocionarios últimas novedades.

Libros de Meditación, Predicación y Liturgia.

Papelaría, objetos de escritorio y menaje para escuelas.

Plaza Mayor, 44,

(Esquina á la calle de Escuderos)



Estas Cápsulas han resuelto el problema de administrar la quinina sin repugnancia. Adoptadas por todos los Médicos, en razón de su eficacia contra Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía. Soberanas para detener el estado febril de un resfriado ó una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina. Más solubles, más fáciles de tomar que las pildoras y grageas han puesto la quinina barata y al alcance de todo el mundo. Frascos de 10, 20, 30, 100, 500 y 1000 cápsulas.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

IMPRENTA

DE

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

DIARIO DE LA TARDE

Tarjetas, esquelas de funeral, recordatorios, membretes, circulares, prospectos, facturas comerciales, folletos, etc., etc.

Material tipográfico completamente nuevo; precios económicos.

TALLERES:

Capuchinos Alta, 7

ADMINISTRACION Y DESPACHO:

Isabel la Católica, 9

La Modelo

GRAN ZAPATERIA

de

F. ZUAZO

36, Atocha, 36.—Madrid.

Grandes surtidos de calzados de todas clases y formas, desde los más económicos á los de más lujo. Precios muy económicos

BORDADORA

Se dan lecciones en casa y á domicilio de bordar á máquina, advirtiendo que sirven todas las máquinas por usadas que estén.

CERVANTES, 44.

Ultramarinos finos

DE

EUSEBIO DE MARCOS

MUERTE Y VIDA NUM. 12

El dueño de este conocido establecimiento pone en conocimiento de su clientela y público en general, que se ha recibido un buen surtido en artículos pertenecientes al ramo, de casas acreditadísimas, y se venden á precios verdaderamente económicos.

También hay grandes existencias de embutidos.

No comprar sin visitar esta casa.

Muerte y Vida, núm. 12

Sastrería con géneros

DE

NARCISO DE LA ORDEN

En este acreditado establecimiento encontrará su numerosa clientela y el público en general, un bonito y variado surtido en géneros propios de la estación, á precios económicos.

Para señores sacerdotes, merinos, paños merinos, estambres, royal, cuero de lana, armures, y todos los artículos necesarios para trajes talaes.

Visitad esta casa y os convenceréis de la verdad.

Especialidad en el corte y confección.

11, Juan Bravo, 11,

SEGOVIA

CUENTO

El ladrón

—Repito que no lo creerán ustedes.

—No importa. Refiéranos usted esa historia.

Y el artista se sentó á horcajadas en una silla.

Esto pasaba en el comedor del hotel de Barbizón.

El narrador bebió un baso de agua y comenzó su relato en estos términos:

—Habíamos comido aquel día en casa del pobre Sorieul, el famoso pintor, cuya muerte lamentamos todavía. No éramos más que tres: Sorieul, Poitevin y yo.

Baste con decir que habíamos comido en casa de Sorieul, para que esto signifique que estábamos borrachos. Poitevin era el único que conservaba cierta lucidez intelectual.

Tendidos en el suelo, sobre la muflida alfombra, hablábamos alegremente en el cuarto contiguo al estudio.

Sorieul se levantó de pronto y se puso un traje de húsar que sacó de un armario. Después obligó á Poitevin á que se disfrazara de coracero y me exigió que me vistiese de húsar.

Bebimos unas cuantas copas más y empezamos á entonar antiguas canciones militares del primer imperio.

Cuando era mayor la algazara, Poitevin nos impuso silencio y nos dijo en voz baja:

Estoy seguro de que hay alguien en el estudio.

Sorieul se levantó como pudo y exclamó:

—¡Un ladrón!... ¡Qué fortuna!... Y dirigiéndose á una panoplia nos equipó en un dos por tres.

A mí me dió un trabuco y un sable y á Poitevin una escopeta. Sorieul, por su parte, se apoderó de una enorme pistola y de un cuchillo de monte.

Acto continuo abrió con precaución la puerta del estudio y el ejército entró en el territorio sospechoso.

Cuando estuvimos en el centro del lujoso estudio de nuestro amigo, nos dijo Sorieul con imperiosa voz:

—Yo soy vuestro general, y ahora vamos á celebrar un consejo de guerra. Tú, Poitevin, cortarás la retirada al enemigo, y tú me servirás de escolte.

Registramos minuciosamente el estudio, sin resultado alguno, cuando á Poitevin se le ocurrió la idea de abrir un inmenso armario embutido en la pared.

Acercué la palmatoria que llevaba en la mano y retrocedí sorprendido. Dentro del escudijo se hallaba un hombre que me había lanzado una

sinistra mirada. Cerré el armario con llave y reanudamos el consejo. Los pareceres estaban divididos. Sorieul quería asfixiar al ladrón; Poitevin hablaba de sitiarle por hambre, y yo propuse volar el armario por medio de una descarga de pólvora.

Al fin prevaleció la opinión de Poitevin; y, mientras montaba la guardia con su escopeta, mi otro compañero y yo fuimos á buscar nuestras pipas y tres botellas de vino, con sus correspondientes copas.

Después nos sentamos ante la puerta del armario y bebimos á la salud del preso.

Al cabo de media hora dijo Sorieul:

Quisiera verle de cerca, ¿no os parece que lo mejor sería sacarle de ahí?

—¡Bravo!—exclamé yo.

Cogimos nuestras armas, abrimos la puerta del armario y Sorieul, apuntando con su pistola, que no estaba cargada, adelantó el paso.

Al cabo de cinco minutos de una lucha inverosímil sacamos del escondrijo al presunto ladrón, hombre ya entrado en años, de cabeza cana y cubierto de harapos.

Le atamos de pies y manos y le hicimos sentar en una butaca. El infeliz no pronunció ni una palabra.

Sorieul, que casi no podía tenerse en pie, se volvió hacia nosotros y nos dijo:

—Ahora, señores, vamos á juzgar á ese miserable.

Estaba yo tan borracho, que la proposición me pareció la cosa más natural del mundo.

Poitevin se encargó de la defensa de él y yo de la acusación fiscal.

El ladrón fué condenado á muerte por unanimidad, menos el voto del defensor.

—¡Vamos á ejecutarle inmediatamente!—exclamó Sorieul.

Pero de pronto le asaltó un escrúpulo y añadió:

—Ese hombre no puede morir privado del auxilio de la religión. ¡Que vayan en busca de un sacerdote.

Yo contesté que era muy tarde.

—Confíesale tú—me dijo.

El desconocido nos miraba con terror, sin saber lo que le pasaba.

Sorieul le obligó á ponerse de rodillas, y exclamó con voz de trueno:

—¡Confíesate con ese caballero!

¡Ha llegado tu última hora!

El anciano fuera de sí, se puso á gritar:

¡Socorro! ¡Socorro! ¡Que me matan!

El feroz tribunal se vió obligado á amordazar al reo, para que no despertara á los vecinos.

—¡Acabemos de una vez!—dijo Sorieul.

—¡Alto señores!—repuso Poitevin.

¿Podemos, en justicia, matar á ese hombre?

—Sí, señor,—contestó Sorieul—puesto que le hemos condenado á muerte.

Y Poitevin repuso:

—No se puede fusilar á los paisanos, y este individuo ha de ser entregado al verdugo. Hay que someterle á la jurisdicción civil.

El argumento nos pareció concluyente.

—¿Y qué vamos á hacer ahora?—pregunté yo.

—¿No sería mejor indultarle?—pregunté yo.

—¡Aprobado!—contestamos Sorieul y yo al mismo tiempo, asaltados repentinamente por un sentimiento de piedad inexplicable.

—¡Basta, señores!—murmuró el anciano con humilde acento.

En aquel instante destapamos otra botella de Champagne, y convidamos al reo, el cual brindó á nuestra salud y nos suplicó que le dejáramos en libertad porque era ya muy tarde y le esperaban en su casa.

Le desatamos inmediatamente, le dimos la mano; y al acompañarle hasta la puerta de salida le dijo Sorieul.

—¡Eh, cuidado con la escalera!

El narrador se levantó, encendió su pipa y añadió:

—Y lo más curioso de mi historia, consiste en que es absolutamente cierta en todos sus detalles.

GUY DE MAUPASSANT.

Mercados

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente:

Cebada de 28 á 29 reales fanega.

Centeno de 32 á 33, id. id.

Algarrobas á 36 id. id.

Trigo á 45 y 46 id. id.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 100 fanegas de trigo que se cotiza á 46'50 reales las 94 libras.

Almacenes de Arco—Han entrado 00 fanegas de trigo, que se pagaron á 46'75 reales las 94 libras.

PEÑAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo á 46 y 47 reales fanega de 94 libras.

Centeno, precio nominal, á 30 reales.

Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, 28 reales.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 100 fanegas de trigo pagándose á 45'00 reales las 94 libras.

ARÉVALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 47 reales las 94 libras castellanas.

Centeno, á 32'50 id.

Cebada, á 29 id.

Algarrobas, á 34 id.

Entraron 500 fanegas de trigo.

Temporal malo.

RIOSECO

Precios que han regido en este mercado.

Trigo á 45'00 reales las 94 libras.

Cebada, á 25 reales fanega.

Tendencia del mercado sostenida.

BARCELONA

En el mercado no se han hecho operaciones.

Han llegado 3 vagones de trigo.

ROA

En este mercado se han hecho las cotizaciones á los siguientes precios:

Trigo á 45 reales, fanega.

Centeno, á 28.

Cebada á 26

Patatas á 2'80 reales arroba.

Vino tinto á 13 reales cántaro, clarete fino á 13'50 idem.

NO MAS HERNIAS

(QUEBRADURAS)

ni deformidades de huesos

Advertimos á todos los que padezcan de hernias ó quebraduras y deformidades de huesos, que llegará á Segovia el Director técnico y reputado Ortopédico del GRAN GABINETE MECANOTERÁPICO DE MADRID, Preciados, 34 y 36 (antes Prado, 22), y recibirá de once á seis, en el Hotel Burgalesa, á los que quieran encargarle alguno de nuestros acreditados aparatos modernos, que con tanto éxito viene aplicando esta casa hace años, para tratamiento ó curación completa de las hernias y deformaciones del pecho, espalda, piernas, etc., etc.

Con nuestro «Reductor Contentivo curativo», pondrán término los pacientes al terrible peligro de estrangulación á que cada día están expuestos por no tener contenidas sus hernias (ó quebraduras), pues el buen resultado y el efecto seguro y garantido de nuestros aparatos articulados, son la mejor garantía de la justa fama que disfruta el GRAN GABINETE MECANOTERÁPICO DE MADRID, Preciados 34 y 36 (antes Prado, 22).

Multitud de cartas de clientes agradecidos y curados con nuestros aparatos especiales, y sobre todo con nuestro «Reductor Contentivo curativo de las hernias» (con patente de invención por 20 años número 34633) atestiguan el éxito alcanzado por este Gabinete en ocho años de existencia.

Consulta Ortopédica en Segovia los días 27 y 28 del actual en el Hotel Burgalesa y en Medina del Campo los días 1.º y 2.º de Marzo en la Ponda de Juana Carrión.

Se advierte al público NO CONFUNDAN ESTA CASA con otras que se anuncian en los mismos Hoteles de provincias, pues esta consulta nada tiene que ver con otras dadas por ortopédicos que no son del GRAN GABINETE MECANOTERÁPICO DE MADRID, Preciados, 34 y 36 (antes Prado, 22).

OFICIAL

Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Comandante de la Zona don Fernando Bandín.

Hospital y provisiones segundo capitán del Regimiento de Sitio

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Urgente

Por ausentarse su dueño, se vende una hermosa casa, con jardín, y agua abundante.

Vale 30.000 pesetas y se vende muy barata.

En la administración de este periódico informarán.

Venta

Se vende una casa en San Juste de San Juan Bautista con las comodidades para un labrador, huerta y sitio céntrico.

Para tratar, con su dueño Brigada Blanco en dicho pueblo.

¡Atención!

¡Ya se descubrió el filón!

A petición del público segoviano se ha encargado de la zapatería «La Española», su primitivo dueño y verdadero industrial Sr. Alberola, habiendo recibido un inmenso surtido de todas clases de calzado, de última moda y para todas las fortunas.

No compren ningún calzado sin visitar «La Española», porque el filón descubierto no hay quien lo tenga en Segovia.

Anuncio

Se desea adquirir una piedra corredora de molino harinero, que marche á derechas y que esté poco usada.

Se informará en la Administración de este periódico.

A los dueños de paradas

Se vende un caballo en buena edad, de buenas formas y propósito para rufero.

Informarán en la Administración de este periódico.

Arriendo de pastos

Se hace de los pastos en el término de las «Navillas», con buenos encerraderos, para ganado lanar, caballar y vacuno.

El que les desee, puede pasar á tratar con D. Fernando González, en Turégano.

Imprenta de EL ADELANTADO

Folleton de EL ADELANTADO (72)

LA JUSTICIA DE LOS GITANOS,

POR

Ponson du Terrail

—Veo que me conoces,—dijo Hipólito, adivinando sus pensamientos —pero si queréis vivir, si quieréis disfrutar los millones de Munito, lo mejor que puedes hacer es escuchar me con tranquilidad.

—¿Quién sois?—preguntó horrorizada.

—Ahora voy á decírtelo.

Hipólito se acertó más á ella y dijo:

—¡Hablemos!

XXX

Nichette reconoció á Hipólito tan

pronto como pasó el primer momento de estupor.

Recordó que le había visto en la puerta del Tívoli, y que la había reconocido. Pero no recordó que fuese el antiguo pilluelo, que tanto había contribuido á salvar á la condesa Aurora y á su hermana del cadalso.

Y reponiéndome poco á poco de su pánico Nichette, exclamó:

—¿Quién soy?

—Me llamo Hipólito.

—¿Qué queréis?

—Hablar contigo.

—¿Cómo habéis entrado aquí?

—No hay puerta que resista á un hombre que quiere con toda su voluntad y va armado de un buen cuchillo.

Nichette, al igual que Paulina, comprendió que Hipólito cumpliría sus amenazas.

—En fin, ¿qué queréis?

—Decirte que te amo.

Nichette respiró. Desde luego comprendió que se apartaba de ella el pálido fantasma de la muerte.

Y recobró su presencia de espíritu.

—No veo que hubiese necesidad de decirme todo esto entrando con un cuchillo en la mano.

—Yo sí, porque si no hubiese entrado con el cuchillo, habías llamado, hubiera entrado gente, y yo no estaría aquí.

—¿Decís que me amáis?

—Sí; desde hace seis años,—replicó Hipólito friamente.

—¡Mentís!

—¡Ah! ¿Lo creés así?

—No podéis amarme desde hace seis años, porque solo hace meses que vendo flores en el Tívoli. Sin duda habéis tomado los meses por años.

—Te engañas; te repito que hace seis años, que te amo.

—¿Cuánta audacia!

—Desde que te llamabas Zoe.

Nichette se estremeció y lanzó un grito.

—¡Ea! cállate si no quieres trabar conocimiento con mi cuchillo.

Y miró con mirada fría y feroz á la Ramilletera.

—¡Zoe!—repitió la Ramilletera.—¿Sabéis que me he llamado Zoe?

—Sí.

—¿Y dónde me conocísteis?

—En la calle del Petit Carreau.

Aquellas palabras fueron para Nichette, como un sonoro y viviente eco del pasado. Le pareció que de pronto se desgarraba un velo en su cerebro y que todos los recuerdos de su infancia se la presentaban como en un inmenso panorama. Y esta, orgullosa por el amor que había inspirado, miró á Hipólito, con tal expresión de gratitud, que éste comprendió que no tenía necesidad de cuchillo.

Nichette sería suya.

Nichette contemplaba á Hipólito, y éste la miraba también con la satisfacción del hombre acostumbrado á ser querido, y que cree que por su linda cara ha de serlo.

La florista dijo:

—Ahora que ya eres mi adorado, vas á decírmelo todo. ¿Verdad?

—¿Y qué es lo que quieres que te diga?

—Nichette se echó á reír.

—¿Te parece bien que entre un hombre en el cuarto de una mujer á media noche, y al igual que un ladrón que pide la bolsa ó la vida, le exija su amor cuchillo en mano?

—Ya ves, sin embargo, que me ha dado un buen resultado.

—Sin duda. Pero no puedo explicarme cómo has entrado.

—Pues bien, curiosilla; voy á decírtelo.

—Ya te escucho.

—Conozco á Antonia.

—¿De veras?

—Que me quiere un poco.

Nichette lanzó una mirada inflamada.

—Mira que soy celosa,—dijo á Hipólito que se echó á reír.

—No es cuestión de amores; tranquilízate.

—¡Buena!—dijo Nichette.

—Solo que Antonia me halla inteligente y corrompido, y esto le gusta.

